

E ENTREVISTA. DRA. ANDREA SOLERVICENS, directora Teletón Valdivia:

"Los invitamos a seguir siendo el Chile solidario que somos, a estar con nosotros"

CAMPAÑA. Médica fisiatra lidera el Instituto desde 2018 en Los Ríos e invitó a asistir hoy al recinto, conocer su labor y apoyar la jornada.

Los 14 Institutos Teletón del país estarán abiertos hoy para recibir donaciones, mostrar su labor y realizar actividades especiales para apoyar la jornada solidaria, que comenzó anoche con el tradicional programa de televisión.

En ese marco, la directora del Instituto Teletón Valdivia doctora Andrea Solervicens, invitó a la comunidad a colaborar y a retomar el entusiasmo familiar por colaborar. "La Teletón es una fiesta de la solidaridad", enfatizó.

"Actualmente las personas prefieren hacer transferencias, pero creo que hay un valor en ir con los niños, con los jóvenes a colaborar. En todos los institutos va a haber actividades, y aquí en Valdivia, vamos a tener un show, pero de primer nivel, desde las 9 de la mañana hasta las 20.30 horas", dijo la directora en entrevista con www.soyvaldivia.cl.

Y añadió: "Que las personas se involucren es importante. Muchas veces se genera esa sensación de que la gran empresa dona millones y la gente se pregunta ¿qué relevancia tiene si yo llevo mis mil, cinco mil o diez mil pesos? Bueno yo les digo: ¡Tremenda importancia! Esa donación de las personas es la que hace la diferencia. El 70% de lo recaudado lo dan las familias, las personas".

¿Hay que recuperar la mística de la donación como fiesta?

-Yo alcancé esa generación donde la familia tenía un evento para la Teletón, uno se pre-

paraba como familia, compraba una comida rica y nos sentábamos a ver el programa. Y se generaba un ambiente que empezó a estar como en el ADN de nosotros, de los chilenos, desde muy pequeños, en que sentíamos que la Teletón era realmente nuestra.

Y es porque la Teletón funciona realmente gracias a la donación de todos los chilenos. Y esa es una frase bien típica, pero es muy real: No hay Teletón, no hay rehabilitación para nuestros 32.000 niños sin la donación de cada uno de los chilenos.

Entonces cuando hacemos tangible esa donación con nuestros niños pequeños, mantenemos vivo esto que nos identifica como chilenos. Porque la Teletón nos identifica como chilenos.

¿Qué tan importante es la recaudación de la jornada para el trabajo de los centros Teletón?

-Fundamental. La verdad es que la recaudación es casi lo absoluto que necesitamos para funcionar. Nosotros tocamos puertas, con los gobiernos regionales en cada región. Pero eso es para poder funcionar con algunos programas adicionales. Teletón funciona en su totalidad gracias a lo recaudado.

Con las donaciones se hace un pozo común y se divide después por cantidad de pacientes. A nosotros nos gusta decir que no hay 14 Teletones, somos una sola Teletón que tiene 14 sedes, pero es una sola institu-



PRENSA TELETÓN

"LA TELETÓN FUNCIONA REALMENTE GRACIAS A LA DONACIÓN DE TODOS LOS CHILENOS. ESO ES REAL"

“Entendemos que la situación en el país es complicada. Es difícil, pero también es más difícil para aquellos que tienen alguna situación de discapacidad...”

Dra. Andrea Solervicens
 Directora Teletón Valdivia

ción, que se apoya a nivel nacional. Si nuestra Teletón, por

ejemplo, no tiene para hacer una resolución quirúrgica, nosotros enviamos a Santiago (con todo el apoyo, gratuitamente), para que puedan tener la prestación quirúrgica que se requiere. No se hace diferencia viniendo por el lugar donde están, donde viven. Es transversal.

EVOLUCIÓN
Doctora, usted es la directora del Centro de Valdivia desde 2018 ¿Qué cambios ha notado en los últimos años?

-Hemos tenido cambios. Hemos llegado mejor a nuestras comunas. Cuando partió Tele-

tón acá en Valdivia, nuestros pacientes de la región se tenían que ir tanto a Puerto Montt como a Temuco. Al abrir llegaron 370 pacientes acá y muchos pensaron que ese iba a ser más o menos el universo de este Instituto; pero al transcurrir el tiempo, rápidamente duplicamos ese número y nos dimos cuenta que estábamos llegando tarde, que habían niños de 5, 8, 10 o más años que no estaban yendo a las Teletones en las regiones aledañas por la distancia.

En algunos casos estamos empezando la rehabilitación un poco desfasados de cuando de-

2016

fue el año en que se inauguró el Centro Teletón en Valdivia. Actualmente atiende a 700 niños y niñas.

beríamos haber comenzado; pero siento que uno de los principales cambios que hemos tenido en los últimos años es que tenemos gran derivación de recién nacidos.

Tenemos un muy buen vínculo con la red, que Teletón es parte de la red de trabajo de salud, donde el paciente lo dan de alta en la NEO (atención neonatal) y viene para acá y empezamos con los tratamientos, que durarán por muchos años. Acá no es el individuo que llega a tu atención y no lo viste más. Aquí seguimos (...) A mí me gusta esto de tener un vínculo con mi paciente, con su familia, en que tú le vas haciendo un seguimiento y lo vas acompañando en este proceso de vida. Yo estoy convencida de la obra que se hace en Teletón.

Desde esa perspectiva, ¿cuál es su invitación en esta jornada doctora?

-Esta es una fiesta de la inclusión, es una fiesta de la rehabilitación.

Entendemos que la situación en el país es complicada, que todo nos sale más caro para todos. Es difícil, pero también es más difícil para aquellos que tienen alguna situación de discapacidad.

Así que los invitamos a seguir siendo el Chile solidario que somos, a estar con nosotros. Vengan a los institutos, vamos a estar con puertas abiertas, vamos a tener caja auxiliar y vamos a tener muchas actividades. Vengan a depositar, conmuevan a su familia, mantengamos este ADN de Teletón que nos identifica como país. Así que los invitamos, a poder mantener viva esta hermosa obra.